

# MATIAS CARDAL

## UN ESCRITOR QUE ADQUIERE DEFINIDO ROSTRO



Matías Cardal, en un encuentro realizado a finales de 1978 con GACETA.

- Su reciente viaje a España lo reafirmó en sus planes.
- Ha conciliado sin problemas las tareas docentes y literarias.
- Los premios ya asoman poco a poco.



Portrait of Matías Cardal "Un autor del Dr. Cardal", en la Academia de Madrid. Delante, Silviano Varela, de Gaceta de Madrid.

El escritor Matías Cardal, nacido en Santiago centro de Eduardo Cárdenas, asumió el cargo de actual Director del Liceo de Tomé, se ya una figura familiar en el circuito literario de la zona. Premiado en 1977 por su relato "El hombre que vino de la montaña" y en 1978 por "Los vicios del Dr. Colibri", ambos distinguidos nacionales, excepto la última que alcanzó obtención nacional es el concurso para miembros del magisterio chileno, algunas medallas más correspondientes. En 1978 fue galardonado por la Fundación Glén de Buenos Aires, por su relato "Las camas de Balsano", y en agosto de este año, en el volumen 31 de la revista "América", que edita la Organización de Pintores Americanos, aparece una otra versión —griega, portugués y español— de "El Dr. Colibrí". Traducida por John Michael Yusko.

Por otra parte, y dentro de la importante gira que presentemente estamos a punto de adquirir su libro, vió la luz en el quincenario "Andrés Bello" de Chile, "Despidiendo a Katalin", con un hermoso dibujo en colorido de Eduardo Barrientos. Ganador en 1978 del Premio Pedro de Osma por "Los mofetas de los ríos" (Sage), intentó, con Álvaro, una Nicanor Parra en La Serena con su obra "Canción para Flora y Fauna".

Detrás de estos resultados Ro-

matiles edificó también los académicos. Profesor de Español, titulado en la Universidad de Chile, obtuvo su doctorado en Madrid con una tesis sobre don Miguel de Unamuno. De sus publicaciones en libro habría que señalar: "El ensayo de Unamuno", compilado por Joaquín de Entrambasaguas, y "Encuentramosnos".

Matías Cardal, bien seguramente ha disfrutado por la amistad que lo une al poeta Matías Roncón y para separar sus numerosas docencias de las de su taller de Escritores, acaba de regresar de España, país que visitó por segunda vez y al que viajó gracias a una beca otorgada por el Centro Iberoamericano de Cooperación de Madrid, en donde que iniciaron cursos permanentes sobre novelas que abarcaban desde la tradición y la jurisprudencia hasta la sociología, la historia y la sociología.

Sobre ese Madrid

Suerte dice que, Matías Cardal residió en el Colegio Mayor "Graduados", de Madrid, siguiendo las anteriores de Unamuno, Gramsci y Literatura en el Centro Iberoamericano. Sus profesores eran la indudable eritragia y sabencia, entre los que una puebla mencionar a Manuel Ayer, de la Academia Española, Sa-



Matías Cardal junto al poeta uruguayo Alfonso José Luis Corra, en la Avenida de los Estados, Colonia de Madrid.

José Luis Corra y Carlos Buscaglia. Foto Veritas Central.

ústian Martínez, José Luis Cane y Carlos Buscaglia. Foto Veritas Central:

"Personaje nato e interesante las ideas que dictó Ayer y Corra,

Gramsci de Unamuno y Machado, especialmente. Al final del curso, elaboró una pequeña tesis —tesis de licenciatura— sobre "El concepto de amor". El tema me atrajo desde siem-

pre pero no había logrado descubrirlo por carencia de bibliografía."

"Un autor trabaja por la editorial, ya sea de la palabra, aunque en los mitos, las religiones, la Biblia, convive con médicos y maestros, todo para llegar a conclusiones que aterren al pueblo —en sus constituciones— de la vigila. Veritas Ayer fue

## Historias bárbaras y delicadas [artículo] Carlos Morand.

**AUTORÍA**

Morand, Carlos, 1936-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1979

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Historias bárbaras y delicadas [artículo] Carlos Morand. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)